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on enorme compromiso y gran responsabilidad me toca 
presentar, en carácter de presidente de la institución, 

lanzamiento de la primera edición de la revista digital 
sobre fútbol femenino en nuestra querida Liga Amateur 
Platense de Fútbol.

Mujeres de la Liga intentará poner en palabras e 
imágenes la participación de jugadoras, entrenadoras, 
dirigentes y más en el fútbol femenino liguista de la 
región.

La incorporación del fútbol femenino a la estructura 
deportiva de La Liga significó un salto cuantitativo 
y cualitativo en nuestra organización, permitiendo 
el desarrollo y la evolución de una disciplina en 
pleno crecimiento.

Mujeres de la Liga nos permitirá reconocer a sus 
protagonistas, valorar el esfuerzo, la dedicación 
y la pasión con los que se brindan al deporte 
amateur en todas sus formas.

EL tiempo de las palabras se termina cuando 
comienza la acción, esto es lo que nos han venido a 
enseñar las mujeres en este proceso que involucra 
a cada de uno de los clubes de la Liga Amateur 
Platense de Fútbol.

De aquí en adelante deberemos proyectar lo que 
vendrá, puesto que las mujeres son un presente concreto 
y el futuro del fútbol.

AMATEUR 
PLATENSE 
DE FUTBOL
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Con el pie zurdo, y una pegada 
como pocas, "PRICHU", como le 
decía la abuela Teresa, se fue 
ganando un nombre y espacio 
dentro del fútbol de la ciudad de 
La Plata, tras romper con las 
distintas barreras y hoy dentro 
de la estructura profesional de 
A.F.A.

Oriunda del barrio de Los Hornos 
y, más precisamente, de unos de 
sus segmentos más populares 
conocidos como "la piojera", le 
metía horas y horas a la pelota 
en las calles de tierra, mezcladas 
por un asfalto que aún sigue sin 
cordón.

"Desde que era chica, el deporte 
siempre fue muy importante 
para mí, me gustaba todo lo 
relacionado a lo deportivo, y 

encontré en el fútbol Lo que me 
apasiona: entrenar, competir, 

afrontar nuevos desafíos"

La zurdita que esperaba los 
recreos del colegio para jugar 
con sus compañeros, volvía de la 
escuela y salía con los chicos del 
barrio a jugar al fútbol, cuenta 
que armaban equipos, torneos 
de penales, jugaban al 25, esa 
era su forma de divertirse con 
sus amigos.

Tiempos en los que no existía 
el jugar on-líne, en los cuales 
se volvía a casa cuando era la 
hora de tomar la leche, o se 
hacía oscuro.

"Nunca voy a olvidarme de 
jugar en patas y tener que ir 

a buscar la pelota húmeda 

que pegaba en el cordón 
lleno de agua o se caía a la 

zanja".

Hace apenas una década 
resultaba impensado el boom 
futbolístico femenino que 
vivimos hoy en día, y las 
historias de discriminación, 
falta de acceso, prohibiciones 
de todo tipo son las que se 
entrecruzan al ir escuchando a 
las distintas protagonistas.

"En esa época no había 
tantas posibilidades ni 

alternativas para que una 
nena jugara al fútbol, o 

pueda pertenecer a un club 
y entrenar en él, así que 

busqué realizar otros 
deportes como voley y 

padle, pero lo hice por poco 
tiempo ya que no era lo que 

realmente quería hacer".



Plantel Club Atlético Independiente

ROL FAMILIAR

La familia siempre estuvo 
presente en su desarrollo 
deportivo, y sintió el apoyo en 
cada locura de fútbol que se 
planteó.

"Ir a entrenar, volver tarde 
irse todo el día a jugar, ir a 
pruebas bien lejos de casa, en 
tren o en micro a determinados 
torneos que se me 
presentaron, siempre
estuvieron y fue fundamental"

La ilusión familiar y el empuje 
para lograr superar las barreras 
sociales fue grande, con 
lágrimas en los ojos, Priscila 
recuerda:

"Hace poco mamá me preguntó 
si no me cansaba de viajar, de 
entrenar, o pasar por ciertos 
momentos no tan agradables, 
y me dijo que pensaba que 
estaba Loca por estar todo el 
día fuera de casa entre trabajo, 
facultad y fútbol, pero yo le 
decía que no, porque es lo que 
amo hacer".

Tras reflexionar de dónde parte 
y en dónde se encuentra en la 
actualidad-

nos regala la siguiente
reflexión:

"Me siento agradecida y feliz 
porque no todo el mundo pudo 
vivir lo que viví".

"Quizás a veces uno pasa por 
diversas situaciones que te 
hacen ver todo Lo que lograste 
y que no se tiene en cuenta, 
hasta que te Lo ponés a pensar 
y decís: guau... Viaje acá, viaje 
allá, pertenecí a este equipo, al 
otro, y eso siempre es lo que te 
da ganas de seguir por más y 
vivir nuevas experiencias".

HIDJAADJA

Como la gran mayoría de los 
deportistas argentinos, la vida 
de Priscila debe combinar sus 
sueños y obligaciones 
deportivas con Las distintas 
tareas cotidianas y laborales.

Profe de educación física, se ve 
dando clases en escuelas y más 
precisamente trabajando con 
niños, de temprana edad

"Me gusta La edad de nivel (4-9 
años), es una edad en donde es 
pura inocencia y los chicos 
pueden aprender jugando".

RECORRIDO FUTBOLÍSTICO

La primera incursión formal 
data de sus últimos años 
escolares y ya los logros 
deportivos comenzaron a 
acompañarla.

Al escucharla debemos hacer 
un parate en su recorrido 
deportivo, e involucrarnos en 
una historia increíble que la 
llevó a Taipéi, capital de 
Taiwán, tierras que fueron 
parte de la República Popular 
China y que a muchos nos 
costaría identificar en el mapa.

"Fue increíble, no caía hasta 
el momento en que vi el 
listado y estaba mi apellido. 
Me enteré de que se iba a 
dar una competencia 
internacional a nivel 
universitario y empecé a 
averiguar los lugares y días 
de prueba.

Se hacían unas prácticas en 
Hurlingham, y viajamos 
hasta allá con algunas 
compañeras del equipo en 
el que jugaba en ese 
momento (EDLP)".

La joven que combinaba sus 
estudios de profe con las 
prácticas de Estudiantes, 
Talleres y La U.N.L.P. recuerda:

"Tuve que entrenar y 
transpirar bastante, pasaron 
tres cortes hasta que se 
publicó la lista definitiva en 
la que me confirmaron que 
iba a ser una de las 
jugadoras que viajaba a 
competir".
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JUEGOS OLÍMPICOS

UNIVERSITARIOS

"Fue todo una locura, desde 
conocer un nuevo país, ya sea su 
cultura, idioma, y todo lo que no 
conocía y no había googleado 
hasta el momento".

Arrancó diciendo con una 
sonrisa que se dibuja su rostro, 
como en quien rememora sus 
experiencias más emotivas.

En cuanto a lo futbolístico, les 
tocó enfrentarse a potencias 
mundiales, como EE.UU, Corea 
del Sur, Gran Bretaña, y frente a 
las locales que jugaron con un 
combinado entre China-Taipéi.

En los juegos, pudo vivir y sentir 
lo que es jugar al fútbol frente a 
equipos de Los países mas 
desarrollados, aquellos que 
tienen otra base, una historia y 
crecimiento mayor al de nuestro 
país.

De la calle de tierra y los arcos 
con buzos en la vereda de la 
abuela, a los juegos recuerda:

"Estrenamos un estadio que se 
construyó específicamente para 
los juegos, junto con la villa 
olímpica; la infraestructura del 
lugar estuvo a la altura del 
evento, todo estaba pensado, 
ideado y fue ejecutado a la 
perfección, ya que allá la forma 
de vida en sí es muy 
estructurada".

2011: Participación en los Juegos Bonaerenses

2011-12: Club Alumni de los Hornos.

2013: Universidad Nacional de La Plata (UNLP).

2014-2015: Club Atlético Villa San Carlos,

2015: Selección Universitaria de la UNLP.2O15:
Juegos Universitarios Nacionales (San Juan)

2016(agosto)- 2017(octubre): Club Talleres

2016-2018: Club Estudiantes de La Plata.

2017: Selección universitaria de la UNLP, Juegos Universitarios 
Regionales (Bahía Blanca)

2017: Selección universitaria argentina - Juegos olímpicos 
Universitarios (Taipéi, Taiwán).

2018-2019: Club Talleres del FFCC (Liga Amateur Platense.

2018: Selección Universitaria de La UNLP, Juegos Universitarios 
Regionales (CABA).

2018: Selección Liga Amateur Platense de Fútbol, participación en el 
Torneo Nacional de Selecciones de Ligas (Mendoza).

2019-2020: Club Independiente de Avellaneda (Torneo AFA) 

2021: Sol de América de Paraguay (Copa Libertadores de América) 

2021: Estudiantes de La Plata (Torneo AFA - Fútbol 11)

Video ceremonia inaugural

LOS JUEGOS 
FUERON

ESPECTACULARES, 
REALMENTE FUE 

UNA LOCURA 
VIVIR ESA 

EXPERIENCIA, 
CONOCER GENTE 

NUEVA DE TODAS 
PARTES DEL 

MUNDO, JUGAR AL 
FÚTBOL EN LA 

OTRA PARTE DEL 
PLANISFERIO 
TAMBIÉN FUE 

INCREÍBLE
Priscila - Juegos Universitarios TAIPEI
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ESTUDJANJTE5 DE LA\ PLATA

Dejando atrás una de sus 
experiencias de vida más 
importantes, PRI-CA, entre risas, 
bronca y orgullo, se detiene en 
un momento curioso de nuestro 
fútbol argentino que tuvo una 
gran repercusión mediática por 
lo atípico del festejo.

"Estuve en el famoso 
campeonato donde festejamos 
la obtención de la Copa de 
Plata con un bidón, ya que 
justamente no tuvimos la 
copa".

Ese campeonato fue con el 
Pincha, como parte de uno de 
los equipos que disputaron el 
torneo femenino de AFA en 
Julio de 2018.

Con todo lo que significa un 
bidón para el bilardismo y 
Estudiantes.

"No pensamos que iba a 
magnificarse de la forma que 
sucedió. En ese momento fue 

una ocurrencia del plantel, 
pero sabiendo que desde AFA 
no se habían preocupado ni 
interesado por mandar una 

copa, ni que tampoco hubiera" 
■ningún dirigente que 

presencie ese día"

íIHíA lü yu»
J V 5EZA!

"Con la victoria 4 a 0 sobre 
Excursionistas fuimos 

campeonas, pero al momento 
de festejar, nos dimos cuenta 

de que no había ninguna copa, 
pero una de mis compañeras 
vio el bidón y tuvo la mejor 

ocurrencia de levantarlo y que 
lo usemos como trofeo".

Compacto de jugadas en Independiente

Su paso por el rojo de 
Avellaneda es un punto alto

viajes: desde La Plata donde 
vivo, tomarme un micro 
hasta la estación y de ahí, en 
la línea Roca, tomar un tren 
que me deja en Wilde, 
donde bajaba y hacía 
combinación con un micro 
de línea interna que me 
dejaba en la puerta del 
predio de Independiente en 
Villa Dominico.

Viajábamos con cuatro 
compañeras, eso lo hacía 
más llevadero, todo lo 
demás fue maravilloso, un 
club y personas increíbles".

EDLP Campeón "copa plata"festejmdo con un bidón
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AFA
LA PROFESIONALIZARON
Al ser consultada por el momento en que se 
encuentra el fútbol femenino en la Argentina, la 
profe y ex jugadora de la U.N.L.P. nos comenta:

"Hoy el fútbol femenino creció muchísimo. 
Hace 4-5 años atrás costaba pensarlo como es 
hoy en día".

''"Comparando con mi niñez, antes era 
difícil; no había escuelitas o donde 
aaprender fútbol, no había clubes a 
nivel amateur, sólo pude probarme en 
Estudiantes, y por cuestiones de horario 
de escuela y al no tener la edad para 
ficharme, terminé dejando".

Plantel del Club Atlético Independiente

EN LA ACTUALIDAD, 
HAY DECENAS DE 

CLUBES EN LA CIUDAD 
DE LA PLATA Y 

ALREDEDORES DONDE 
LAS NIÑAS PUEDEN IR 
A APRENDER A JUGAR 
AL FÚTBOL, LIGAS DE 

FÚTBOL INFANTIL, HAY
CANCHAS PRIVADAS 
DONDE FUNCIONAN 
ESCUELITAS, Y SE 

NOTA OUE EL FÚTBOL 
FEMENINO SE 

EXPANDIÓ MUCHÍSIMO.

Sin embargo, y más allá del 
auge que tiene el deporte, la 
joven nacida en Los Hornos 
hizo hincapié en la 
"profesionalización" o "semi 
profesionalización":

"Es un paso importante para 
que el fútbol femenino siga 
creciendo pero debemos 
tomarlo como el comienzo 
para lo que en verdad debería 
ser una profesionalización, el 
tema del contrato que surgió 
en estos últimos años, siendo 
súper importante, pero esto 
va más allá de un contrato".

La lateral por izquierda 
enfatizó que: "Ser profesional 
no es solamente cobrar el 
sueldo, un salario, o viático 
por hacer la actividad".

Se enfocó en resaltar que los 
clubes deben mostrar interés 
real por la disciplina:

"Que las jugadoras tengan las 
condiciones para entrenar y 
jugar como les corresponde, y 
como dije antes seamos 
consideradas como tal, con los 
derechos y las obligaciones 
que conlleva ser profesional".
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Integrando el plantel de Sol de América de Paraguay, Prüscila tuvo la 
oportunidad de jugar la máxima cita deportiva para clubes 
sudamericanos.

“Cuando me tocó entrar se me vinieron muchas emociones y 
sentimientos al cuerpo, recordé el día que empecé a jugar al fútbol 
en mí primer club, y fue como ver todos estos años que vengo 
jugando en un solo instante, también me acordé de mí familia en 
ese momento y de mí abuelo que ya no está conmigo”.

SU FUTURO

Hoy en día, a sus 27 años de edad, la vemos jugando 
como futbolista PROFESIONAL en Estudiantes de La 
Plata, en la máxima categoría del fútbol argentino, y 
tuvo la oportunidad de jugar en varios equipos y 
vivir experiencias que pocas veces pueden ser 
contadas.

"Sueño con que todas las jugadoras de primera 
división lleguen a ser profesionales (actualmente 
la mayoría de los planteles cumplen el requisito 
mínimo de 12 contratos); para ello, debemos 
seguir por este camino de lucha, obteniendo más 
logros".

"Hoy somos muchas más que hace 20/30 años 
atrás, estando firmes y unidas vamos a seguir 
logrando muchas cosas más. En lo personal sueño 
con jugar en Europa".

Hablando del futuro, le consultamos qué sería de 
ella en unos 15 años, a lo cual con extrema 
seguridad respondió:

"Seguramente ya parada fuera de la cancha, detrás 
del alambrado viendo algún partido, pero me 
gustaría seguir ligada al fútbol de alguna manera, 
ya sea como preparadora física o quizás en algún 
futuro siendo DT... vaya a saber qué puede llegar a 
pasar".

Sin dudas, por la calidez de sus palabras, la 
seguridad con la que se enfrentó y retó a sus 
objetivos para alcanzarlos, la respuesta sea cierta.

¿Es un sueño 
cumplido 

0 no estaba 
ni en los sueños?

"Es un sueño cumplido, 
si bien no estaba en 

mis planes en este momento de mi vida, 
sabemos que el fútbol puede 

sorprenderte en cualquier momento 
y es algo sensacional.

Así que cumplí un sueño 
que voy a recordar 
para toda la vida".

Para finalizar nos guardamos la 
siguiente pregunta ¿qué le dirías a una 
niña que recién comienza? y ella nos dijo: 
"Primero que disfrute siempre de jugar al 
fútbol, que vaya tras sus sueños, y que todo es 
posible si uno realmente lo desea y lo hace con 
muchas ganas.

"Que el fútbol es súper lindo, que te hace 
conocer a muchas personas, lugares y te hace 
vivir muchísimos momentos, y experiencias que 
te hacen crecer también en la vida".

Con las últimas palabras, fue pasando una larga 
charla futbolera, recordando momentos y 
diversas experiencias.

Conocer a Priscila Carreño te hace remontar al 
barrio, a la alegría por disfrutar de una carrera 
que tiene mucho de lucha, tenacidad y coraje 
para ir en búsqueda de los objetivos.
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DE PUÑOY LETR
A

HACÉ COMO JULI Y 
ENVIAMOS TU CARTA! 

TAMBIÉN PODÉS HACERLO 
CON UNA FOTO TUYA A 

NUESTRO CORREO... 
íIUJiíl£SD£LilLlCjl 

BCHiULCDH
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"Betty" Arguello: del barrio de City Bell a ser campeona nacional en Trelew

En mujeres de la liga nos 
propusimos rastrear la génesis 
del fútbol femenino. Para ello 
debemos remontarnos a los 
orígenes, al 2014, que es donde 
aparecen Los primeros rastros que 
permiten construir la historia del 
fútbol femenino de La Liga 
Amateur Platense.

¿OUÉ PASÓ EN ESE AÑO?

La liga compitió en el torneo 
Federal Nacional organizado por 
el Consejo Federal de Fútbol 
Argentino (CFFA), con un 
representativo de mujeres 
nucleadas en un club de City Bell: 
Argentino Juvenil. Usaron sus 
camisetas, su escudo y hasta el 
nombre, pero representaron a 
toda la ciudad de las diagonales.

¿CÓMO FUE QUE SE GESTÓ Y 
QUIÉNES ESTUVIERON DETRÁS DE 
ESTA INICIATIVA?
La culpa fue de Eduardo 
Castagnani y Beatriz Arguello, a 
quienes podemos llamar el 
"padre" y La "madre" del fútbol 
femenino en LAP.

"Edu" en aquel entonces, 
dirigente del club, solicitó a Betty 
quien desde 2011 coordinaba y 
trabajaba en el fútbol femenino 
del "Juve" pero en L.I.F.I.P.A. que 
organice un plantel para jugar el 
torneo federal, y además le 
sugirió empezar a gestar la idea 
de un torneo de mujeres.

Betty, Marcelo Mazzacane y Eduardo Castagnani en la final del primer torneo en el 2015

¿Por qué a mi? es algo que aún 
se pregunta, pero internamente 
sabe muy bien que es lo que la 
motivó y finalmente la convirtió 
en UNA PIONERA DE LIGA; es por 
esa razón que nos lo cuenta en 
este mano a mano con "Mujeres 
de la Liga".

"Mamá Betty" como la apodan 
los que La conocen, con mucha 
nostalgia nos contó que desde 
chica siente una gran pasión por 
el fútbol.

Durante su infancia siempre 
jugó con los amigos del barrio 
en City Bell, y de grande formó 
parte del primer equipo de 
fútbol femenino en el club 
"Atlético City Bell".

Ya en Argentino pasó de ser 
jugadora y socia del club, a 
coordinadora de fútbol 
femenino y dirigente en muy 
poco tiempo.

"Iniciamos con un equipo de 12 
jugadoras, al mes teníamos 30, 
al siguiente 60 y al año éramos 
120 chicas. Por lo cual dejé de 

entrenar en el club para pasar a 
coordinar los grupos. En la 

actualidad son de 100 a 150 
chicas con las infantiles",

Al ver que el fútbol femenino 
tenía un potencial enorme, se 
acercó a clubes liguistas con la 
idea de que ellos también se 
sumen a la apertura de la 
disciplina.
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Al principio no tuvo respuestas 
positivas, pero insistió y junto 
con el apoyo de la comisión 
directiva siguió el legado de 
Eduardo y en 2015 nació el 
fútbol femenino liguista.

El formato fue en cancha de 7 
con seis jugadoras, con la 
participación de 19 clubes, de 
los 30 que militaban en el 
torneo de caballeros en esa 
época. Desde aquellos años 
hasta hoy la disciplina creció 
exponencialmente.

En la actualidad el torneo cuenta 
con más de 30 instituciones 
participando en las categorías 
primera y reserva en cancha de 
11, creciendo aún más con la 
incorporación de la Sub 17, Sub 
14, Sub 12 y Sub 10, en cancha 
de 7.

"Soy una amante de este 
deporte, que creyó en Luchar, 
en conseguir un espacio para 

que Las chicas jugaran y se 
prepararan en algo que 

amaban".

Betty es una de las tantas que 
creyó en romper con los 
prejuicios de los que decían: "el 
fútbol no es para mujeres".

"Ver todo lo que se logró es 
haber ganado la apuesta del 

sacrificio, de horas de trabajo 
de cultivo, para juntar la 

mejor cosecha. Una siente 
que no fue en vano la lucha, 
que fue cierto en lo que se 

creyó".

Humilde y amorosa, atribuye este 
crecimiento: "a la organización 

del torneo que realizó la liga y a la 
disposición de los clubes que 

abrieron sus puertas para recibir a 
Las chicas".

Y agregó: "la gestión actual es 
fabulosa. Creo que ordenaron un 
montón el torneo".

Aunque los procesos son más 
lentos que el de los varones, está 
convencida de que hoy la mujer 
tiene un espacio para pensar, 
hacer, proyectar y escribir su 
propia historia.

Sabe que es una pionera, pero 
aclara: "Soy una más de las que 
luchan por algo" y agradece a 
quienes confiaron en ella poder 
lograr el desarrollo del fútbol 
femenino liguista.

No es casualidad que la presencia 
de mujeres en la Liga haya abierto 
un abanico de nuevas voces e 
identidades. La participación de 
mujeres trans es ejemplo de ello:

"La inclusión de chicas trans es la 
prueba de afirmar la voz de La 

diversidad".

Finalmente reflexionó sobre lo 
conseguido en todo este tiempo:

"Se creó y se construyó el espacio 
que la mujer necesitaba para 

desarrollarse como jugadora, para 
tener sentido de pertenencia a un 
club y que hoy La liga cuente con 

un plantel mayor de jugadoras, un 
seleccionado, y sea un semillero 

para clubes de AFA". 
11.

o í •

Olavarría - Trofeo provincial 2018 

SU PASO POR 
"LAS BONITAS"

La dirigente deL "]uve" 
también formó parte del 
equipo de trabajo del 
seleccionado platense que 
logró el titulo más importante 
para la nuestra Liga: 
Campeonas Nacionales.

Al respecto Betty abrió su 
corazón nos contó lo que eso 
significó para ella, y que lo 
siente que es para La Liga y las 
chicas que son parte de ella.

"Las bonitas son la frutilla del 
postre, después de armar el 

equipo de mi club y 
representar en un federal con 

el mismo, siempre fue mi 
anhelo el armar un 

seleccionado con chicas de 
todos los clubes. La felicidad 

que sentí fue enorme; 
pertenecer al grupo de 

trabajo, compartir viajes y 
emociones en cada encuentro 

fue sensacional. Se me 
acelera el corazón al recordar 

momentos vividos".

Para la liga, significó: 
"Alcanzar títulos impensados 
y el orgullo de haber creído 

en el proyecto".

En tanto para las chicas: "el 
deseo de pertenecer y 

representar a su ciudad".
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RUTH BRAVO "CHULE"

Foto: María Twelve

Para quienes no la conocen, sus amigos y 
dorsales de camisetas dicen que es "La 
Chulé", sin embargo esta joven futbolista 
y atleta escogida por la marca NIKE, se 
llama Linda Ruth Bravo según consta en el 
DNI, una MUJER que, desde muy temprana 
edad en compañía de sus hermanos 
varones le daba a la redonda en los 
campitos de su Salta natal.

Por razones laborales de su papá, su nuevo 
hogar estaría en Magdalena, lugar donde 
comenzó la práctica futbolística en el 
CRIM, participando con los varones porque 
no existía el femenino, hasta que unos 
años después se formó un equipo en 
AMFAB y participó en los torneos juveniles 
bonaerense.

Sin embargo, una lesión en los ligamentos 
la alejó de las canchas hasta los 23 años, 
momento en que su vida se cruzaría con el 
club de sus amores: Boca Juniors, quien la 
convocó para disputar nuevamente un 
torneo de AFA, ya que por gusto y amor al 
deporte desplegaba su talento, calidez 
humana y conocimientos en los campos de 
la Liga Amateur Platense, logrando el 
tetracampeonato con Argentino Juvenil.

Su paso exitoso por Boca la llevó 
nuevamente a la selección Argentina, 
logrando la clasificación al mundial frente a 
Panamá, y viajando a Francia para disputar 
el mundial compartiendo grupo con, Japón 
(0 a 0 en el partido inaugural) Inglaterra 
(derrota 1 a 0) y Escocia (empate 3 a 3).

"Es difícil de explicarlo con palabras. Pero 
es algo mágico, es recordar todos los 

momentos que pasaste hasta estar ahí 
parada en el Parque de los Príncipes 

escuchando el himno de tu país".

"Estás representando a miles de chicas que 
quisieran estar ahí, estás abriendo puertas 
para ellas y sobre todo luchando para que 
en tu país apoyen más al fútbol femenino.

De esa forma lo viví yo. Obvio que 
disfrutando cada minuto pero con los pies 

en la tierra. Eso sí, cuando jugas uno 
queres jugar todos. No se compara con 
nada ponerte la camiseta de tu país".

A los 16 años, comenzó a jugar en 
Estudiantes de La Plata y a los 17 años, 
llegó la primera de muchas citaciones a la 
Selección Argentina, donde participó del 
sudamericano sub 18 en Colombia 
obteniendo el 4 lugar y el sudamericano 
sub 20 en Brasil, obteniendo el segundo 
puesto que le daría a La albiceleste el pase 
al mundial de Japón.

Argentina - Japón - Mundial Francia 2019
PAG 14



DE la LJDA A EUROPA

Afianzada en el fútbol europeo, tras un primer paso por la segunda división de España en el Tacón 
F.C. de Madrid, su actual club es el Rayo Vallecano, con el que disputa la Liga Iberdrola, primera 
división del fútbol profesional Español, y tras una breve presentación nos decía lo siguiente:

"España tiene cantera de fútbol femenino y eso ya te saca ventaja. Vos ves en los clubes niñas de 
6/7 años ya jugando y compitiendo. Son muy buenas técnicamente, se juega a dos toques y todo 
muy rápido, casi no tenés tiempo de pensar. Este año se firmó un convenio para que todas las 
jugadoras de primera división tengan un salario mínimo que Les permita dedicarse solamente a 
jugar al fútbol".

"Argentina está recién empezando con algunos contratos. Falta muchísimo y la pandemia no nos 
favoreció. En lo futbolístico hay más picardía, pero el juego es muy lento. Y Los partidos se tornan 
aburridos. Ves partidos de 15 a 0 o 10 a 0. Lo bueno que tiene también es que las jugadoras se 
animan mucho más a romper un esquema si el partido no va a su favor. En España está cada una en 
su parcela."

¿COMO ES VIVIR SIENDO JUGADORA DE FUTBOL 
PROFESIONAL?
Es lindo, al final no es un trabajo porque es lo 
que amas. Pero también es una responsabilidad. 
Nosotras somos jugadoras las 24 hs y nos 
dedicamos a esto al 100 x 100.

¿CÓMO ES UN DÍA NORMAL EN TU VIDA?
Un dia en Madrid para es mucha rutina, duermo 
aproximadamente 7 u 8 hs, desayuno, voy al 
gimnasio, tomo unos mates mientras preparo el 
almuerzo, miro alguna película, serie y por ahí 
duermo una siesta de 20 min, me preparo la 
merienda, luego al club a entrenar, termino y ya 
vuelvo a casa ceno para repetir la ecuación al 
otro día.

¿QUÉ ES LO MÁS LINDO DE ESTAR EN ESPAÑA?
Jugar esta Liga. Para mi es una de Las más 
importantes del mundo, te enfrentas con 
jugadoras increíbles.

¿QUÉ ES LO MÁS FEO DE SER EXTRANJERO?
Estar lejos de tu familia. Ojalá tuviésemos la 
posibilidad de poder traernos a nuestros seres 
queridos pero todavía falta para eso.

¿CON QUE SONAS?

Con salir campeona de la libertadores con Boca y 
que mi mamá esté ahí para verlo.

¿OUÉ LE DIRÍAS A UNA CHICA QUE SUEÑA CON 
JUGAR EN EUROPA?
Que no abandone nunca sus sueños, que si 
trabajas y te lo propones todo se logra. Que 
antes de llegar seguro vas a pasar por millones 
de tormentas pero al final si sos capaz de 
sobreponerte vas a estar donde te lo propusiste.

¿CÓMO ES SER RUTH BRAVO?
Soy una persona normal como todo el mundo... 
Rio, lloro, me enojo y soy feliz.

¿DESPUÉS DE JUGAR AL FÚTBOL CÓMO TE VES?
Siendo entrenadora, estoy estudiando para serlo 
y es algo que me apasiona.

PARA CERRAR, UNA FRASE QUE TE IDENTIFIQUE:

Lo mejor está por venir...
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DECIMOS NO A LA

Nuestra institución, pionera en abrazar La diversidad sexual y La no discriminación, se 
vio convulsionada nuevamente ante el embate público y esta vez en intención 
escrita de La exclusión de Angeles Helguera, actual jugadora del club ALumni de Los 
Hornos.

Tiempo atras, había sucedido una situación de igual tenor sobre la figura de Mara 
Gómez, hoy convertida en la primera futbolista "Trans" en formar parte de las 
competencias oficiales de AFA.

La inquietud de una de Las instituciones miembros, derivó en la resolución del 
Boletín n° 3 - 2021 de Honorable. Tribunal de Disciplina de la Liga Amateur Platense, 
del que se desprenden las siguientes consideraciones:

"(...) resulta inobjetable la actuación de la Liga Amateur Platense en el tratamiento 
de cuestiones de género, siendo vanguardista su posición en cuanto a la posibilidad 
de permitir el juego a todas aquellas jugadoras transgenero que pretendan jugar el 

torneo femenino con el solo requerimiento de presentar el DNI que acredite su 
condición. Esta posición, también es pública y notoria y lleva varios años en 

vigencia, de hecho la jugadora motivo de la presentación se viene desempeñando 
en distintos clubes desde por lo menos 3 años a esta parte, no habiéndose 

cuestionado jamás su inclusión. Que consultadas nuestras autoridades liguistas, 
nos explican que debido a ser muy reciente La decisión de AFA y a sabiendas de la 

complejidad y permanencia en el tiempo que tiene un tratamiento, como el que es 
necesario realizar para lograr Las valor exigidos, sobre todo para el nivel amateur 
de nuestras jugadoras, se optó por no innovar durante el desarrollo del presente 
torneo. Que frente a la razonabilidad de las explicaciones vertidas por nuestras 

autoridades, resultará de invalorable crecimiento para salvaguardar la dignidad y el 
trato igualitario de todos Los participantes de nuestro querido deporte".

Fallos como el vertido por el Honorable Tribunal de Disciplina refuerzan y fortaLecen 
el rumbo trazado, con una Liga de puertas abiertas, inclusiva y de Los clubes.

"EL FÚTBOL VA A SER DE TODES O NO VA A SER"
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AL ser consultadas por 
"Mujeres de la Liga" Las 
diferentes representantes de 
Los clubes esgrimieron Lo 
siguiente:

JURINOVIC MÓNICA / 
PTA. ASOCIACIÓN IRIS

"Fuimos los primeros en 
incorporar una jugadora trans a 
su equipo, por ende está demás 
decir que estamos de acuerdo 
que pueden jugar e integrar los 
planteles".

"En el ámbito interno no hubo 
ningún inconveniente en 
cuanto a la integración. Se dio 
de manera natural y sin ningún 
tipo de diferencia con 
cualquier otra incorporación. 
En cuanto a Lo externo si costó 
más, porque muchos no 
aceptaban que jugara o La 
maltrataban con insultos y 
ofensas".

MARTÍN MARINA/ 
LAS MALVINAS

"Mi postura respecto a que 
jueguen personas trans es la 
misma que tengo para con La 
vida: respetar las decisiones de 
vida de cada uno. La inclusión 
debería darse por sí sola, tener 
que hablar de ello indica que 
de base hay algo que no está 
bien." .......

"Para que haya inclusión 
realmente eso ya no tiene que 
suceder, porque sino es 
disfrazar de inclusión La 
discriminación a la que está 
expuesta cada vez que tienen 
que demostrar que sus niveles 
de hormonas son lo que las 
hacen mujeres"

Mara Gómez, primera futbolista trans profesional de AFA

TERMINIELLO JOSEFINA/ 
CENTRO DE FOMENTO 
LOS HORNOS

"Estoy de acuerdo en que 
participen con nosotras, me 
parece que es un derecho más 
ganado en esta lucha social por la 
igualdad de derechos y 
oportunidades..."

"Una persona que se considera 
transgénero o de cualquier otro 
género, debe poder tener la 
posibilidad de hacer lo que le 
gusta, en este caso, jugar a la 
pelota como cualquier otra mujer, 
bajo sus mismas condiciones y 
accesos".

"Muchxs o0 r dssinterss,
ignorancia o desinformación, 
creen que esa persona tiene otras 
condiciones por su fisiología 
natural, pero no es así, yo he 
jugado con ellas y eran una más 
en los equipos."

"Generalmente se produce el 
rechazo de la sociedad porque no 
se adaptan ni piensan más allá de 
su estructura impuesta".

"Tampoco piensan en que la 
inclusión e igualdad de derechos 
le puede cambiar la vida a otra 
persona y la puede hacer sentir 
plena".

ROSAS AILIN / 
VILLA MONTORO

"Creo que el fútbol no tiene 
género por lo tanto, en mi 
opinión, es para todos".

"Partiendo desde ahí sería 
hipócrita de mi parte negarme 
o alzarme en contra de la 
participación a chicas
transgénero, incluso llegar a 
discriminarlas, cuando yo 
muchas veces me sentí 
discriminada por La mirada 
machista que reina en este 
deporte".

"Construyamos desde nuestra 
diversidad un fútbol mejor"
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LIBRE
LIBRE

LOCAL

LIBRE
LIBRE

SAN MARTIN LH LIBRE

CRIS-A

UBRE
LIBRE

LIBRE UNIDOS DE OLMOS UNIVERSITARIO BSSO

'l

—ECHA 6

IHÍCLA 8

SAN MARTIN LH
CURUZÚ CUATlA 

ROMERENSE
PEÑAROL INF

SAN MARTIN LH
CURUZÚ CUATlA

ROMERENSE

LOC AL
ALUMNI LH

VISITANTE
SAN LORENZO VC 
CURUZU CUATlA 
SAN M.ARTIN LH

LOCAL
PEÑAROL INF

VISITANTE 
SAN LORENZO VC 

ROMERENSE 
CURUZÚ CUATlA 
SAN MARTÍN LH

UNIDOS DE OLMOS
CLUB 152 OESTE

LOCAL 
LIBRE

ESTUDIANTES LP 
ALUMNI LH

ALUMNI LH
ESTUDIANTES LP

CRISFA
PEÑAROL INF

ALUMNI LH
ESTUDIANTES LP 

C RIS FA

L O CAL
UNIDOS DE OLMOS

SAN MARTIN LH 
CURUZU CUATlA 

ROMERENSE 
PEÑAROL INF

C R I S FA

UNIVERSITARIO BSSO 
CLUB 152 OESTE 

UNIDOS DE OLMOS

SAN MARTÍN LH 
CURUZÚ CUATlA

__ L O CA L
CR I SFA 

ESTUDIANTES LP
ALUMNI LH

UNIVERSITARIO BSSO
CLUB 152 OESTE 

UNIDOS DE OLMOS

VISITANTE
SAN LORENZO VC
UNIDOS DE OLMOS
CLUB 152 OESTE

UNIVERSITARIO BSSO
ALUMNI LH 

ESTUDIANTES LP

VISITANTE
SAN LORENZO VC 

ALUMNI LH 
ESTUDIANTES LP 

CR IS FA
PEÑAROL INF
ROMERENSE

VIJITA NTE 
SAN LORENZO VC

PEÑAROL INF
ROMERENSE

CURUZÚ CUATlA
SAN MARTIN LH

VISITANTE
SAN LORENZO VC
CLUB 152 OESTE

UNIVERSITARIO BSSO

UNIVERSITARIO BSSO 
CLUB 152 OESTE 

UNIDOS DE OLMOS

UNIVERSITARIO BSSO

CLUB 152 OESTE

LOC AL__
CLUB 152 OESTE 

UNIDOS DE OLMOS

VISITANTE 
SAN LORENZO VC 

UNIVERSITARIO BSSO

VISITANTE 
SAN LORENZO VC 
ESTUDIANTES LP 

C RIS FA
PEÑAROL INF 

ROMERENSE 
CURUZÚ CUATlA

local
ESTUDIANTES LP

ALUMNI LH
UNIVERSITARIO BSSO 

CLUB 152 OESTE 
UNIDOS DE OLMOS

VISITANTE
SAN LORENZO VC

GR I 5 FA
PEÑAROL INF 
ROMERENSE 

CURUZU CUATlA 
SAN MARTÍN LH

LOCAL
ROMERENSE
PEÑAROL INF 

C RIS FA
ESTUDIANTES LP

ALUMNI LH

FECHA 11
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FEMENINO - INFANTILES
T. APERTURA 2021-SUB12/M1-ZONA ÚNICA

Liga Amateur Pl a tense de F utbol

' ti"* 1 r E C H A 2 F E C H A 3 ,
LOCAL VISITANTE LOCAL VISITANTE LOCAL VISITANTE

UBRE vs INDEPENDIENTE ASOC IRIS AZUL vs INDEPENDIENTE ASOC IRIS VIOLETA vs INDEPENDIENTE
TOLOSANC ARGENTINO vs ASOC IRIS AZUL LIBRE vs ASOC IRIS VIOLETA ASOC IRIS AZUL vs UNION VECINAL

ALUMNI LH vs ASOC IRIS VIOLETA TOLOSANO/ ARGENTINO vs UNIÓN VECINAL LIBRE vs UNIVERSITARIO BSSO
FOR EVER vs UNIÓN VECINAL ALUMNI LH vs UNIVERSITARIO BSSO TOLOSANO.’ ARGENTINO vs ADIP

INDEPENDIENTE vs UNIVERSITARIO BSSO FOR EVER vs ADIP ALUMNI LH vs ASOC, C BRANDSEN
ASOC C BRANDSEN vs ADIP ASOC IRIS VIOLETA vs ASOC C BRANDSEN FOR EVER VS UNIVERSITARIO BSSO

F E C H A 4 F EC H A 6 F E C H A 6 1
LOCAL VI S ITAN TE LOCAL VISITANTE LOCAL VI SITAN TE

UNIÓN VECINAL vs INDEPENDIENTE UNIVERSITARIO BSSO vs INDEPENDIENTE ADIP vs INDEPENDIENTE
ASOC IRIS VIOLETA vs UNIVERSITARIO BSSO UNIÓN VECINAL vs ADIP UNIVERSITARIO BSSO vs ASOC C BRANDSEN

ASOC IRIS AZUL vs ADIP ASOC IRIS VIOLETA vs ASOC C BRANDSEN UNIÓN VECINAL vs TOLOSANO 1 ARGENTINO
UBRE vs ASOC C BRANDSEN ASOC IRIS AZUL vs FOR EVER ASOC IRIS VIOLETA vs FOR EVER

TOL OSANO .'ARGENTINO vs ASOC. C BRANDSEN LIBRE vs FOR EVER ASOC IRIS AZUL vs ALUMNI LH
ALUMNI LH vs FOR EVER TOLOSANC-■ ARGENTINO vs ALUMNI LH LIBRE vs TOLOSANO.' ARGENTINO

* e c H A 7 FECH A 8 F E C H A 9
LOCAL VISITANTE LOCAL VISITANTE LOCAL VI SITAN TE

ASOC C BRANDSEN vs INDEPENDIENTE UNIÓN VECINAL vs INDEPENDIENTE POR EVER vs INDEPENDIENTE
ADIP vs ASOC IRIS AZUL ASOC C BRANDSEN vs FOR EVER ADIP vs ALUMNI LH

UNIVER&TAFHO BSSO vs FOR EVER ADIP vs ALUMNI LH ASOC C BRANDSEN VS TOLOSANO ARGENTINO
UNIÓN VECINAL vs ALUMNI LH UNIVERSITARIO BSSO vs TOLOSANO. ARGENTINO ADIP vs LIBRE

ASOC IRIS VIOLETA vs TOLOSANO ? ARGENi INO UNIÓN VECINAL vs LIBRE UNIVERSITARIO BSSO vs ASOC IRIS AZUL
ASOC IRIS AZUL vs UBRE ASOC IRIS VIOLETA vs ASOC IRIS AZUL UNIÓN VECINAL vs ASOC IRIS VIOLETA

FEC H A 10 F E C H A t1
LOCAL VISITANTE LOCAL VISITANTE
ALUMNI LH vs INDEPENDIENTE TOLOSANC/ARGENTINO vs INDEPENDIENTE
FOR EVER vs TOLOSANO 'ARGENTINO ALUMNI LH vs UBRE

POLIO GONNET vs UBRE FOR EVER vs ASOC IRIS AZUL
ASOC C BRANDSEN vs ASOC IRIS AZUL ALUMNI LH vs ASOC IRIS VIOLETA

ADIP vs ASOC IRIS VIOLETA ASOC C BRANDSEN vs UNIÓN VECINAL
UNIVERSITARIO BSSO vs UNION VECINAL ADIP vs UNIVERSITARIO BSSO



V’

1ATEUR I

ATENSE
FUTBOL

A I FEMENINO - RESERVA

* | FEMENINO - PRIMERA DIVISIÓN - 2ONA 2

Centro Fomento Rlngueet.

Porteño

Asociación Nueva Alianza

Asociación Coronel Brane sen

Talleres del Provincial

Everton

Villa Montoro

Centro Fomento Los Hornos

Circulo Cultural Tolosano

Asociación Iris

Fcr Ever

Las Malvinas

Independiente de Abasto

Deportivo Curtidores

Villa Lencl

Club 5 de Mayo

La Plata Fútbol Club

Argentino Juvenil

Pelidqportivo Gcmel

E^ürella de Benssa
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Carolina Benke. La historia de La primera escuela de fútbol femenino de Paraná

Si entramos a la red y buscamos información 
sobre el club Arenas, la pantalla se empieza a 
llenar con imágenes de nenas contentas con 
una camiseta rosa y blanca, abrazadas, 
orgullosas. Las caras nos hablan de pertenencia, 
de felicidad por formar parte de ese espacio.

El hilo conductor de todas las fotos es siempre 
el mismo: sonrisas amplias enmarcadas en 
espacios verdes, campos de juego donde las 
nuevas generaciones encuentren un lugar para 
estar, compartir, enlazar nuevas amistades y 
practicar el deporte que más les gusta, el 
fútbol.

Ese tejido que hoy contiene a tantas tiene un 
comúndenominador: Carolina Benke.

Con postura firme y habla clara, "Caro" nos 
cuenta cómo fue el recorrido que La Llevó, allá 
por 2014, a materializar la idea que venía 
flotando en su cabeza desde la niñez: fundar 
una escuela de fútbol femenino para que las 
más chicas tuvieran la posibilidad que a ella Le 
faltó, ser parte de una institución que te 
permita transitar el amor por la pelota.

Carolina Benke en primera persona.

Se percibe a sí misma como: "Alguien 
responsable, de convicciones firmes y seguras, 
dispuesta a Lograr sus sueños y llevarlos al 
presente".

Esa capacidad de adaptarse y resistir la llevó a 
emprender un camino donde el género se 
vuelve un estigma, te ubica en lugares 
incómodos o te deja afuera.

Esa mirada social que resulta tan determinante 
en el mundo del fútbol, es una de las 
principales barreras que se imponen a la hora 
de conquistar espacios de igualdad.

"Creo que esta resistencia es simplemente un 
temor por saberse interpelado por La libertad 
que expresa la mujer, por esa rebeldía de pedir 
lo que siempre estuvo ahí para nosotras, 
algunos se aprovechan de eso y otros lo 
utilizan para transformar aquello que debe 
llegar -y Llegará tarde o temprano".

"Debemos aceptar ser diferentes, La naturaleza 
es así, es diversa y eso es lo hermoso que nos 
regala."

Esto nos lleva a conocer más de su historia en el 
Club Arenas y en una hermosa charla con 
Mujeres de la Liga nos dejó las siguientes 
frases:

"Arenas nace por el simple deseo de seguir 
ligada al fútbol. Luego de una gran lesión que 
tuve en mi rodilla, junto a unas amigas 
fundamos la primera Escuela Arenas de Fútbol 
Femenino, exclusiva para niñas y mujeres".

EL CAMINO RECORRIDO

A partir de 2015 llega la posibilidad de 
asociarnos al club Vida Feliz y poder competir 
de manera oficial en Liga Paranaense.

"AL pasar unos años, y luego de muchas 
gestiones, en 2017 nos conformamos como 
"club en formación", así obtuvimos la 
personería jurídica: siendo la primera escuela y 
el primer club exclusivo de fútbol para 
mujeres".



Abrirse paso en un universo
nuevo e inhabitado siempre da 

miedo. Es necesario atravesar un 
camino de obstáculos e 

incertidumbres, no hay huellas 
que seguir o señales que nos 

indiquen la dirección correcta.

Para avanzar, se necesita 
instinto, ganas y voluntad: 

esas son las varas que sostiener 
la columna vertebral de Carolina 
Benke, fundadora de Arenas 
Fútbol Club, primera escuela de 

fútbol femenino de Paraná.

"Las nuevas generaciones traen una fuerza y 
unas convicciones nunca antes vistas, pero 
necesitan de guía para poder desarrollar todo 
su potencial. Hoy transitan el fútbol con total 
libertad, ellas se piensan libres y valientes, se 
dicen a sí mismas y a otros ¡yo quiero ser 
futbolista!, o entrenadora, o dirigenta. No 
están viciadas de las viejas costumbres que aún 
hoy traemos muchas de nosotras"

Arenas FC tiene un presidente hombre (Rodolfo 
Emery), al consultarle por esta particularidad, 
Benke nos explica:

"Sentía que con ello íbamos a empezar a hacer 
ruido y lograr muchas cosas lindas para 
nuestras gurisas. Para mí es maravilloso poder 
compartir todo esto con ellas/os.

El próximo sueño es el del espacio físico 
propio, eso nos permitirá seguir desarrollando 
nuestras actividades y nuestra institución".

Su análisis siempre es esperanzados "la mujer, 
tiene un montón para aportar y nos estamos 
preparando para eso. El fútbol hoy nos 
propone reconstruir este espacio para 
nosotras, utilizando ya Lo conocido pero 
también sabiéndonos capaces de aportar desde 
nuestra mirada y hacer, para las futuras 
generaciones de deportistas".

En su discurso, la futbolista está confiada en el 
recorrido que la condujo hasta el lugar donde 
hoy se encuentra y, con estas bases sólidas, 
entiende que lo mejor está por venir...

"Ya va a llegar ese momento cumbre. Sabemos 
que el fútbol masculino nos ha acostumbrado a 
la elite que vemos por tv, pero más abajo se 
viene trabajando y muy fuerte para lograr los 
sueños de las gurisas y de todos Los que 
aportan a ello. Poco a poco, se transmiten más 
partidos, hay más aportes económicos para su 
desarrollo, para capacitarse, para mejorar Las 
infraestructuras que son tan importantes, 
como la necesidad de tener jugadoras para 
armar equipos y sostenerlos."

Percibe que las más chicas traen un ímpetu que 
las vuelve imparables:

"Creimos necesario poner a la cabeza a alguien 
más experimentado en gestión, como 
relacionarse con el mundo del fútbol desde 
adentro. Rodo viene de ser dirigente del Club 
Patronato, y conoce mucho del ámbito de liga y 
se relaciona desde hace tiempo con otros 
dirigentes e instituciones".

"Sin dejar de Lado la idea de ir aprendiendo, lo 
que él nos enseña a todas las mujeres que hoy 
somos parte de La Comisión Directiva derivará 
en el futuro alguna de nosotras sea quien dirija 
el barco, para ello venimos aprendiendo y 
preparando el terreno".

Sobre el cierre de esta nota, le dimos a Caro La 
posibilidad de elegir un deseo que pudiera 
resolver un problema urgente contestó:

"Lo primero que necesitamos resolver es 
el"espacio físico", porque ves gurisas jugando 
en La placita y no se suman a algún club porque 
no tienen espacio, o no se lo dan, o no las dejan 
porque no pueden pagar la cuota".

Para cerrar, Arenas en una palabra: PASIÓN.
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La selección femenina de La Liga Amateur Platense, nace en el año 2017, por iniciativa de Eduardo 
Castagnani, quien años anteriores había dado el puntapié inicial en la participación del certamen 
federal del 2014 con su Argentino Juvenil. Lejos de conformarse y acompañado de distintas 
figuras del deporte amateur, le dio forma al proyecto con el aval de la institución que conduce e 
inscribió en el torneo provincial de ese año al seleccionado platense.

La primera preselección, de 78 jugadores, contó con una amplia repercusión y asistencia, 
conformándose el plantel que meses más tarde le daría el campeonato provincial y 
posteriormente el título de Campeón Nacional de selecciones de Liga, máximo logro posible para 
el fútbol liguista y único galardón de este caLibre para la institución, en competencias masculinas 
o femeninas. Las Bonitas" como las apodó (y fue apropiado) la prensa de Carlos Casares en un 
encuentro en su ciudad, continúo su recorrido futbolístico con otra obtención del título provincial 
en 2018 y alcanzar las semifinales en 2019.

"Estamos con todas las ganas para volver, ojala la pandemia nos Lo permita, seguimos viendo las 
nuevas jugadoras y tenemos posibles listas en nuestros papeles" esgrimió Matías Scelsio actual 
DT de Las Bonitas.

De los distintos planteles, se nutrieron clubes de primera división como River Píate, Boca Juniors, 
San Lorenzo de Almagro, Racing, Independiente, Gimnasia y Estudiantes de La Plata, Villa San 
Carlos, entre otros tantos. Varias de las futbolistas que vistieron La camiseta platense hoy juegan 
en calidad de futbolistas profesionales destacándose los casos de Julieta Lema, Ruth Bravo, Laura 
Sampedro, Julieta Gergo, Luz Perlini, Fanny Rodríguez, Milagros Cortez, Priscila Carreño, OUivier 
Daiana, Florencia Aquino, Solange Benítez.

Plantel Las Bonitas - Campeón Nocional Trelew 2017

PAG 22



Foto: Doble Efe F^ítoi^i^^jfja.

Ante La consulta de "Mujeres de la Liga" las 
protagonistas de esta rica historia nos dijeron:

"La etapa en el seleccionado fue muy especial, 
única e irrepetible. Un orgullo en lo personal 
representar junto can las bonitas el fútbol de 
la ciudad de La Plata, nuestra ciudad, haber 
sido su capitana y Llevarlo a lo más alto del 
país .

"Jugar en la sele es un orgullo, fue una 
experiencia hermosa representar a La liga, 
conocer al grupo y gracias a eso llevarme 
muchas amistades que no hubiera conocido si 
no nos unía el seleccionado".

"Dirigir Las Bonitas, significó un gran paso en 
mi carrera como entrenador y un orgullo 
enorme. Recuerdo que acepté el desafío con 
temor dado que siempre había trabajado con 
varones, y sin Lugar a dudas obtuve un 
crecimiento desde lo personal y profesional 
más allá de Lo imaginado. En esos años conocí 
gente extraordinaria, me sumergí en un 
mundo distinto aprendiendo desde lo 
emocional y desde lo técnico".

"Conducir un grupo de mujeres me llevó a 
comprender que tienen otra sensibilidad, me 
demostraron ser más apasionadas, proactivas, 
y predispuestas a absorber los conceptos e 
incorporarlos rápidamente, saben valorar el 
tiempo invertido, y la lucha por estar ahí. Las 
Bonitas fue el paso mas feliz que me dio el 
fútbol, lo llevo tatuado en la piel y estoy 
seguro que nos volverá a encontrar".

Todos los protagonistas coincidieron en la 
elección de una palabra... Orgullo!!! Eso es lo 
que genera en Ixs liguistas ser parte de la 
selección, Orgullosxs de pertenecer y que sean 
ellxs Lxs que nos representan.

"Vestir la camiseta de la selección LAP fue un 
orgullo y una experiencia inolvidable, crecí 
mucho en lo personal y me abrió Las puertas 
del fútbol de AFA".

Promesa cumplida: tatuaje de Juan LeytonVideo del festejo de Las Bonitas - Semifinales Tandil 2017.
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EN HONOR A JUAN 
MANUEL MENTA, 

FALLECIDO 
INESPERADAMENTE A 
LOS 26 AÑOS DE EDAD.

LA PLATA F.C. REALIZÓ
UNA EMOTIVA 

DESPEDIDA PARA SU 
DIRECTOR TÉCNICO, 

FERVIENTE MILITANTE 
DEL FÚTBOL FEMENINO.

EL TATUAJE EN SU PIEL SE 
INMORTALIZÓ EN LAS PAREDES 

DE LA CANTERA. POR TODO LO 
QUE SIGNIFICÓ, EL ESTADIO DE 

25 Y 514 SE LLAMA:

"JUAN MANUEL MENTA"


